
 

 

En 2023, la guerre a encore éclaté en plusieurs endroits du monde, 
quelle tristesse... 
Si la naissance de Jésus dans l’évangile de Luc se déroule au cœur 
de la nuit, c’est bien pour signifier l’épreuve, le découragement et la 
souffrance de tout un peuple, dominé alors par l’Empire romain. Mais, 
au cœur de la nuit, la naissance du Christ est associée à la manifes-
tation de la lumière. Quel message d’espérance malgré tout: «La nuit 
n’est jamais complète, te dit le Christ, il y aura toujours une fenêtre à 
ouvrir, un rêve qui sommeille, un désir à réveiller, un espoir à concré-
tiser.» Cet espoir, des femmes palestiniennes et israéliennes le pro-
clament ensemble à travers une très belle chanson. Oui, des femmes 
juives et arabes se rassemblent pour chanter, prier et manifester un 
signe fort témoignant de leur espoir de paix. Un message qui 
s’adresse à chacune et chacun d’entre nous aussi en cette période 
de l’Avent:  
«Entre le ciel et la terre, il y a des gens qui veulent vivre en paix. Ne 
baisse pas les bras. Continue à rêver, de paix et de prospérité. 
Quand est-ce que les murs de la peur fondront? Quand retournerais-
je de l’exil, et nos portes s’ouvriront à ce qui est vraiment bon? 
Les murs de la peur fondront un jour et je rentrerai de l’exil, les portes 
s’ouvriront à ce qui est vraiment bon. Du nord au sud, de l’ouest à 
l’est, écoute la prière des mères, apporte-leur la paix.» (Extrait de la 
chanson «La prière des mères») 
 

Joyeux Noël à chacune et chacun! 
Stéphane Rouèche 
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«La terre ne nous appartient pas, nous appartenons à la terre.» 
Dans cette phrase empruntée à un chef amérindien du XIXe siècle, 
se concentre l'enjeu du combat de Pierre Rabhi. 
Auteur, philosophe et agriculteur, Pierre Rabhi défend sa conception 
du monde et de la nature. Il ne croit pas en un capitalisme durable. 
Son cheval de bataille s’articule autour d’un réveil de l’écologie, cha-
peauté par un humanisme imprégné de bienveillance et d’amour.  
«Nous sommes tous pris dans une société incohérente. Mais la 
question est de savoir comment on va construire cette cohérence. 
Par exemple, quand je vois la prolifération des armes, je me dis qu'il 
y a un maillon qui manque chez l'être humain... Pourquoi rend-il son 
passage sur cette terre invivable? Nous devons changer et nous 
poser la question de comment nous pouvons participer à une évolu-
tion positive de la société. Comment retrouver le juste chemin?» 
Dans l’une de ses conférences, intitulée «J'aimerais tant me trom-
per», il fait le constat d'une société en échec. Pierre Rabhi donne les 
clés pour retrouver la réalité en se reconnectant à la terre.  
«Les jeunes naissent hors-sol, ils ignorent la terre. Il est impératif de 
se reconnecter à la réalité. Je pense que l'éducation scolaire devrait 
comporter du jardinage. Faire un jardin ce n'est pas simplement faire 
pousser des légumes, mais se reconnecter à la terre en observant le 
miracle de la nature.» 
«Nous avons perdu la patience, nous ne sommes plus à l'écoute de 
la nature, de la maturation. Nous ne sommes plus en phase avec les 
saisons, les étoiles... On vit dans une frénésie où des imbéciles ont 
dit que  le temps,  c'est  de  l'argent. Alors  on  vit dans l'angoisse de 
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Les communautés chré-
tiennes de La Neuveville et 
du Plateau de Diesse se 
sont réunies, dimanche 20 
juin, pour célébrer leur tradi-
tionnel culte œcuménique. 
C’est sur le thème de 
«l’eau» que la rencontre 
s’est déroulée, colorée par 
les chants du quatuor Gos-
pel «Women for God». 
L’eau est un bien très pré-
cieux et essentiel. Notre  
rôle, précise Lucas Longo, 
responsable de l’exploitation du réseau d’eau potable de 
La Neuveville, est de rendre cette eau accessible à  tous et 
de manière sûre.  
Yannick Salomon a narré la rencontre de Jésus avec la 
Samaritaine. Jésus lui demande à boire, à elle  qui 
s’étonne qu’un Juif lui adresse la parole! Jésus poursuivit 
en affirmant: «Quiconque boit de l’eau que tu me donneras 
aura de nouveau soif, mais celui qui boira l’eau que je lui 
donnerai n’aura plus jamais soif!» Par sa rencontre avec la 
Samaritaine, Dieu démontre qu’il veut nous rejoindre dans 
notre petitesse, notre fragilité. Il fait jaillir son eau vive au 
plus profond des êtres pour les transformer. Symbolique-
ment, John Ebutt, avec un brumisateur, a répandu une pe-
tite pluie rafraichissante dans l’assemblée. 
Pour clore la célébration, l’assemblée a pu prolonger  cette 
rencontre autour d’une verrée. / pn 

perdre du temps. Cultiver un jardin permet de se re-
mettre dans le cycle réel de la vie. On ne peut pas plan-
ter aujourd'hui et récolter demain. Nous appartenons à 
la terre, ne l'oublions pas!» 
Si la situation est bien douloureuse, nous n’avons pas le 
droit de baisser les bras. Offrons-leur les moyens 
d’interpréter ce qui les entoure et ressentir un lien fort à 
tout ce qui vit. 
Permettre dès à présent à chaque enfant, de com-
prendre que le monde n’est pas à posséder mais à habi-
ter, que le lien ne se consomme pas mais se vit, fera 
naître une génération capable de modeler autrement 
notre avenir et le rendre enviable. De là naîtront de nou-
velles manières d’être au monde.        Philippe Niederhauser 

 

La 12
ème

 édition de la Course de la Solidarité, en faveur 
d’un projet au Brésil, s’est déroulée le vendredi 18 août 
sous un soleil radieux. Plus de 300 participantes et partici-
pants se sont déplacés à Prêles pour la course ou le nor-
dic. Le comité d’organisation est très satisfait de ce bel en-
gouement, tout comme des nouveautés apportées à cette 
édition. Entre autres, le partenariat avec un chronométrage 
professionnel s’est avéré être une bonne décision. 
Quelques minutes après l’arrivée, chacune et chacun pou-
vait découvrir son temps et son classement sur le site de 
Sport Chrono. Les températures estivales ont permis de 
prolonger en se restaurant à l’extérieur. La solidarité s’est 
manifestée de multiples manières, comme ces papas parti-
cipant à la course avec leur fils ou leur fille ou cette famille 
qui a réussi à réunir la somme de 2100.– fr ,ou ce partici-
pant originaire du Honduras présent chaque année depuis 
la première édition où le projet soutenu était en faveur de 
son pays. Un tout grand merci pour votre solidarité! / sr 

 

Le comité de la fête villageoise 2023, a pris une belle initia-
tive. Il a décidé de mettre sur pied une exposition dans la 
nouvelle galerie 
Artiz, à Prêles. 
Ainsi, les œuvres 
confectionnées 
par les enfants et 
les adolescents 
des écoles du 
Plateau  et de La 
Neuveville ont pu 
être présentées et 
vendues (la photo 
ci-contre en est  
un bel exemple). 
Une partie de la 
vente a été desti-
née au projet sou-
tenu lors de la 
Course de la Soli-
darité. Un tout 
grand merci! / sr 



 

 

C’est le 28 août dernier que s’est tenue l’Assemblée de paroisse ordinaire présidée par Philippe Nieder-
hauser. Programmée initialement en juin, elle a été reportée suite à la démission de son président. 
Après les mots d’accueil du président, le message du pasteur nous a encouragés à agir et prendre des 
décisions avec réflexion et sagesse, mais surtout en gardant confiance. 
A l’ordre du jour, les comptes 2022, dont les différents points ont été présentés avec clarté par la cais-
sière Barbara Bourquin. En résumé, l’exercice 2022 clôt avec un léger bénéfice malgré l’augmentation 
des frais de certains postes. Ce bilan positif est principalement dû à une meilleure rentrée fiscale et au 
fait que les investissements prévus pour le changement de système de chauffage n’ont pas encore été 
comptabilisés.  
Autre point important, celui des élections. Le poste de président des assemblées, désormais vacant, n’a 
pas suscité d’intérêt. Comme le veut le règlement, c’est le vice-président du conseil qui continuera 

d’assurer l’intérim. Et pour rejoindre le conseil de paroisse, Ni-
cole Lecomte, de Diesse, a été nommée à l’unanimité et félici-
tée! C’est une heureuse nouvelle et un soulagement pour 
l’exécutif qui fonctionnera désormais à six. A noter qu’une 
place est toujours vacante. 
Tour à tour, le pasteur Rouèche et la présidente Damara 
Röthlisberger ont passé en revue les points forts de l’année 
écoulée, cultes, fêtes, courses, repas, expositions et autres. 
Tous deux ont vivement remercié toutes les personnes qui 
contribuent à faire vivre la paroisse: conseillers, employés et 
bénévoles. Le pasteur a informé que lui et sa famille ont démé-
nagé et se sont installés dans une propriété familiale à Marin. Il 
continuera cependant à travailler dans son bureau à la cure de 
Diesse. Il a ensuite exprimé  son plaisir à œuvrer dans la pa-
roisse, à créer des ponts et aller à la rencontre des gens lors 
de visites, activités et cultes. 
La présidente a salué le bon fonctionnement de la paroisse, 
rappellé que plusieurs activités ont été organisées en collabo-
ration avec d’autres paroisses ou sociétés. Les travaux d’instal-
lation du nouveau chauffage des bâtiments paroissiaux sont en 

cours. Concernant le projet de fusion avec Nods, le rapport détaillé élaboré au cours des derniers mois est terminé. La pré-
sidente a remercié le groupe mandaté pour ce travail et précisé que le conseil va l’étudier avant de prendre sa décision.  
De vifs remerciements ont été  adressés à Ulrich Knuchel, qui a admirablement et fidèlement tenu le poste de président des 
assemblées durant 15 ans!  
A l’issue de l’assemblée, les discussions se sont poursuivies autour d’une verrée. / dk 

 

Une belle assemblée s’est retrouvée sous la tente de la fête le dimanche 27 août à Prêles. Organisée par les communautés 
réformées, catholique et évangélique du Plateau et de La Neuveville, la célébration a suivi le thème de la fête: «Le tour du 
monde en trois jours». Les intervenants ont partagé la manière de vivre sa foi et les traditions chrétiennes sur d ’autres con-
tinents. Le groupe de danseuses de flamenco «Sentir y flamenco» a apporté une belle touche chaleureuse et colorée. / sr 

 

 

Derrière de gauche à droite: Michel Spichiger, Sébastien Liechti, Dama-
ra Röthlisberger, présidente, Nicole Lecomte, Marianne Kaltenrieder. 
Devant de gauche à droite: Barbara Bourquin, caissière, Philippe Nie-
derhauser et Nicole Racine, secrétaire.  

Ulrich Knuchel 



 

 

 

Les sourires communicatifs 
des enfants à la fin d’une 
rencontre de catéchisme! 
Avec leurs doigts, ils ont 
décoré un arbre pour y ajou-
ter des feuilles et de la cou-
leur. Sous les racines, le 
texte suivant a été ajouté: 
«Ce que tu as, beaucoup 
peuvent l’avoir, ce que tu 
es, toi seul peut l’être.» / sr 

 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
 
 

 

Plus de quarante personnes sont 
venues manger la chasse prépa-
rée par Monsieur Franz Bartlo-
mé, à la Maison de paroisse de 
Diesse, le vendredi 6 octobre.  
Ce repas a été très appréciée. / 

 

Le 17 septembre dernier, la halle
- cantine de Lamboing se prêtait 
particulièrement bien pour vivre 
un tel culte. En effet, il regroupait 
des femmes et des hommes ac-
compagnés pour beaucoup de 
leur animal de compagnie. Ainsi, 
à côté d’un âne et d’un cheval, 
de nombreux chiens ont égale-
ment participé à la célébration 

dans un étonnant silence. Les animaux font partie de la créa-
tion, la Bible 
le rappelle à 
de nom-
breuses re-
prises.  
La pasteure 
Françoise 
Surdez avait 
lancé de telle célébration il y a sept ans. Elle a présidé le culte, entourée 
par une équipe de la paroisse. Un moment fort a été le témoignage de 
Françoise Bohren avec son chien guide et celui de la vétérinaire du Pla-
teau Michèle Berclaz. Elle a conclu son intervention en disant: «Mon sou-
hait est que les gens arrêtent de prendre les animaux pour des objets je-
tables et qu’ils les respectent en tant qu’êtres vivants. Qu’ils les laissent à 
leur place en tant qu’animaux, les respectent, mais ne les humanisent 
pas.» / sr 

 

Il est l’occasion d’un moment de halte bienvenue pour se 
ressourcer et se retrouver avec soi-même et avec d’autres. 
Ecouter une parole, le son de la musique, quelques mots 
partagés et repartir avec quelques richesses de vie don-
nées à cette occasion. Prochaines rencontres: jeudis 21 
décembre, 18 janvier, 15 février et 21 mars, de 13h30 à 
14h30, à l’église de Diesse.  

 
 



 

 

 

Vendredi 1er septembre, Sœur Gabrielle, de la communauté de Grandchamp, est  venue à 
la Maison de paroisse de Diesse partager son parcours de vie et les valeurs qui lui tiennent 
à cœur. Voici quelques extraits de ce moment fort: 
«Nous cheminons souvent comme nous pouvons. Quel que soit notre âge, nous restons 
des apprenants. A nous de ne pas oublier que nous pouvons grandir à tout âge! C’est quoi 
grandir demande l’enfant dans la chanson d’Aldebert: grandir, c’est fabriquer des pre-
mières fois. 
Nous pourrions dire aussi que c’est expérimenter, vivre des premières fois. Chaque chemin 
est donc unique. Il ne sert à rien de se comparer, de se juger, ni soi-même, ni l’autre. Nous 
restons des balbutiants, des tâtonnants… sur le chemin de la vie. Nous restons des pèle-
rins toute notre vie. Lorsque j’ai eu besoin d’un fauteuil roulant pour des raisons de santé, il 
a été nécessaire pour moi d’accomplir un chemin intérieur qui a pris du temps. J’ai peu à 
peu renoncé à me battre contre les limites et j’ai commencé à les voir comme un espace 
de vie. J’ai également découvert que mes limites ne sont pas figées et qu’elles peuvent 
aussi s’élargir, s’assouplir, depuis l’intérieur de soi. De plus, j’ai réalisé combien il était im-
portant de prendre soin de ce qui va bien. La naissance du Christ est importante pour moi. 
Il nous dit, à chacune et chacun d’entre nous: tu sais, ça vaut la peine d’être un être hu-
main!» / sr 

 

 

Lors de la «Fenêtre Ouverte» du 3 novembre dernier à Nods, nous étions 
invités à découvrir un aspect particulier du thème sensible de la santé et des 
soins. L’invitée de la soirée, Marilyn Rollier, enfant de Nods et infirmière ex-
périmentée, est venue présenter le travail du CASS (Coordination au service 
de la santé globale) dont elle est elle-même l’une des fondatrices et respon-
sable aux niveaux suisse et européen.  
Le but de cette association, qui œuvre dans le monde entier, est de venir en 
aide au personnel soignant, spécialement là où les conditions sont difficiles, 
en lui conseillant une prise en charge globale du patient. Car soigner la partie 
visible de la maladie, c’est comme ne tenir compte que de la petite partie 
émergée d’un iceberg et en négliger la grande part qui est immergée… Il 
s’agit d’abord d’être à l’écoute des soignants et de définir avec eux le profil 
spécifique de chaque patient selon quatre volets principaux.  

- Lui-même, ses besoins, ses repères 
- Son entourage, la compassion, la confiance des proches 
- Son environnement, lieux de vie familial et professionnel 
- Ses croyances, foi en Dieu, religion, philosophie 

A noter que cette «méthode» est en constante recherche et évolution. La 
conférencière a développé longuement ces quatre éléments ainsi que les 
divers types de souffrance et de soin, révélant toute la complexité du sujet. 
Réaliste, elle reconnaît les difficultés du personnel soignant, qui croule sous 

les obligations horaires et administra-
tives, à trouver du temps pour une ap-
proche personnalisée. Pourtant il est 
prouvé qu’une prise en charge globale 
apporte des résultats meilleurs et du-
rables! Car elle évite les rechutes et la 
course tous azimuts vers les médecines 
parallèles et autres promesses illu-
soires. Au final, le surplus de temps consacré au patient peut éviter des coûts et même 
réduire la charge financière. 
En résumé, la santé, c’est rester en harmonie avec soi-même, son entourage, son en-
vironnement et avec Dieu. Et l’Eglise peut jouer un rôle important lors de l’accompa-
gnement spirituel lié au cheminement de guérison ou d’acceptation de la maladie.  
C’est un auditoire très intéressé et ému qui a remercié Marilyn Rollier, impressionné 
par le travail qu’elle accomplit et en espérant que ce modèle de soins, qui paraît par 
certains aspects appartenir au passé, soit reconnu et devienne celui du futur! / dk Marilyn Rollier, souriante 

Ce dessin, cher à la conférencière, exprime la foi et la 

compassion des amis du paralytique descendu par le 

toit devant Jésus au milieu de la foule. 



 

 

Les célébrations de Noël sont une belle occasion de 
se retrouver pour se réjouir et vivre concrètement le 
partage.  

Noël à l’église 
 

Dimanche 24 décembre, à 23h00, à Diesse,  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

célébration de la nuit de Noël avec la participation de la 
chanteuse Chantal Cantin, thé et vin chaud à la sortie. 

Le dimanche 24 décembre, à 23h00, nous aurons le plaisir 
d’entendre la chanteuse lyrique soprano Chantal Cantin, 

accompagnée à l’orgue par 
Sven Müller. Chantal Cantin a 
étudié le chant et la musique au 

Conservatoire de Neuchâtel, 
puis perfectionné sa technique 
vocale auprès de divers profes-

seurs et en participant à des 
master classes. Très vite, elle 
s’est dirigée vers l’opéra, tout 

en chantant dans différents 
chœurs spécialisés en musique 
ancienne et oratorios. Depuis 

plusieurs années, elle est 
membre du TOBS Théâtre 

(Orchestre Bienne-Soleure) et 
présentera cette prochaine 
saison «Pagliacci», de Leonca-

vallo, ainsi que l’«Elisir d’amore» de Donizetti avec le 

chœur Lyrica de Neuchâtel.  

**************************************************** 
 

Lundi 25 décembre, culte de Noël, 
à 10h00, à Diesse 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

Un beau projet s’est mis en place depuis plusieurs mois: 
une collaboration entre deux conteuses, Jo Rollier et Co-
rine Müller, ainsi qu’un pasteur-prestidigitateur, Stéphane 
Rouèche, pour raconter le récit de la naissance de Jésus 
avec des touches magiques et des contes. En effet, tout en 
poésie, les tours de magie permettront de voir et d’en-
tendre le récit de l’évangile de Luc de manière originale. 
L’espérance annoncée par cette naissance se prolongera 
par de très beaux contes.   
Chacune et chacun sera invité à un beau voyage où se 
mêleront émotions et émerveillements.  
Vendredi 8 décembre, 19h00, église de Diesse. 

Chantal Quentin sera accompa-
gnée à l’orgue par Sven Müller 

La crèche de l’église de Diesse 2022, 
composée de plus de 200 bougies 



 

 

 

 

Les rencontres d’éveil à la foi sont prévues pour les enfants 
de trois à six ans. Le déroulement est centré sur l’enfant 
avec une approche accessible et ludique. De plus, ils re-
partent avec un bricolage confectionné durant l’heure de 
l’éveil à la foi. Des moments appréciés par les enfants et 
leurs parents. 

Dans l'espérance de la résurrection nous avons remis 
entre les mains de Dieu : 

 

Mme Pierrette Duriot-Ramseyer; Mme Gabrielle Thomet; 
M. Gilbert Richard; Mme Marthe Richard-Sunier; France 
Bourquin-Grütter; Yvonne Troehler-Bourquin 

Nous avons la joie d’annoncer le baptême de: 
 

Stacy Chapatte; Ilan Picci; Moana Monnier et Jule 
Ruegsegger 

 

Une fois par année 
au moins, les chré-
tiennes et les chré-
tiens du monde entier 
se remémorent la 
prière de Jésus à ses 
disciples: «Que tous 
soient un […] afin 
que le monde 
croie» (Jn, 17:21). 
Depuis 1966, la com-
mission Foi et Consti-
tution du Conseil 
œcuménique des 
Églises et le Conseil 
pontifical pour la pro-
motion de l’unité des 
chrétiens proposent 
en janvier une se-
maine de prière pour 
l’unité des chrétiens 
dont l’origine remonte 
à 1910. Chaque année, un groupe œcuménique à travers 
le monde propose un thème et prépare des textes bi-
bliques, une méditation pour chaque jour et une ébauche 
de célébration. Ce sont les chrétiens du Burkina Faso 
qui ont choisi le thème de la Semaine de prière pour 
l’unité des chrétiens 2024 en s’inspirant de la parole 
biblique: «Tu aimeras ton Dieu… et ton prochain 
comme toi-même.» (Luc 10, 27). Pour nos paroisses, le 
thème proposé sera développé lors d’une célébration œcu-
ménique avec les paroisses catholique, réformées et la 
communauté de l’Abri.  
Dimanche 21 janvier, 10h00, Blanche Eglise, La Neuveville   

 

Dimanche 17 décembre, 17h00, église de Diesse, culte 
animé par les enfants du cycle 1 du catéchisme. Ils présen-
teront une histoire pleine d’humour et de poésie intitulée 
«Les outils du Charpentier». Cordiale bienvenue à chacune 
et chacun.  

L
Le premier groupe d’enfants du caté qui présenteront la saynète de Noël. 

 

Il avait été annoncé que, le lundi 6 novembre 2023, se dé-
roulerait à Diesse et à Nods une assemblée de paroisse 
extraordinaire afin de se prononcer sur la question sui-
vante:  
«Voulez-vous mandater le Groupe de travail inter-
paroissial pour la poursuite des travaux d'étude en vue de 
la fusion des paroisses réformées évangéliques de Diesse 
et de Nods?» 
En effet, un rapport de base a été élaboré par le groupe de 
pilotage et les assemblées de paroisses doivent donc ac-
cepter ce rapport de base (disponible sur le site de la pa-
roisse www.parefdiesse.ch) pour pouvoir poursuivre le pro-
jet de fusion de nos deux paroisses. De part et d'autre, il a 
été décidé de repousser cette assemblée extraordinaire 
afin de permettre aux autorités paroissiales d'y apporter 
leurs remarques et suggestions avant d'être soumis à une 
assemblée. Le travail se poursuit donc! 

Les prochaines rencontres auront lieu les samedis 
2 décembre, 10 février et 16 mars, de 17h00 à 18h15. (la 
rencontre débute à l’église et se termine à la Maison de paroisse)  

www.parefdiesse.ch


 

 

 

Dernièrement, lors de l’une de mes Lectures, quelques mots écrits par Joël Savatofski ont fait écho dans le ressenti que 
j’éprouve depuis quelques années et j’avais envie de les partager avec Toi, avec Vous; «Qu’est-ce donc que cette société 
où il est plus facile de se connecter à Internet que de prendre la Main de quelqu’un qui souffre?»  
Une société où tout va trop vite, où on ne prend plus le temps (où on ne peut plus ou pas le prendre) de s ’arrêter, de se po-
ser, de regarder, d’observer, de sentir, de ressentir… 
Il est vrai qu’il est plus facile et plus agréable d’avancer, de ne pas se préoccuper de ce qu’il y a à côté. Regarder au travers 
le pare-brise est sécuritaire je vous l’accorde. Cependant, n’oubliez pas de jeter un œil parfois au rétroviseur. Car on ne 
peut pas avoir une vision claire de l’avenir si on ne regarde pas derrière soi de temps à autre, ne serait-ce que pour se sou-
venir d’où l’on vient et du chemin parcouru.  
Et en cette période où je pose ces quelques Ecrits, je vous avoue qu’au travers de mon pare-brise matinal, il m’arrive de 
voir la lune qui s’en va obscurcir d’autres horizons, que sur mes côtés j’ai plaisir à pouvoir entrapercevoir renards, che-
vreuils et dans mon rétroviseur, c’est un magnifique Soleil rougeoyant qui m’accompagne quelques instants. 
Et si on prenait le Temps durant cette période de l’Avent, de prendre notre Bien-Etre en urgence au lieu de prendre notre 
Mal-Etre en patience? 
De prendre le Temps de se connecter, non pas à Internet, mais de se re-connecter à l’Etre Humain, à Soi-M’aime et de 
trouver, de re-trouver les Sens Ciel du Bonheur, du Partage, de sentir et de re-sentir les bienfaits de Dame Nature. 
Et si de temps en temps, comme dans le temps, nous prenions le temps d’avoir du bon temps? 
Car en même temps et de tout temps il est impor-temps de s’accorder du temps. 
Très cordialement, je souhaite à Chacune et Chacun d’Entre Vous, de lumineuses et rayonnantes Fêtes de Fin d’année et 
qu’elles soient accompagnées de Chaleur, de Douceur, d’Etoiles et de Temps-dresse… 
 

Ghislaine Meier 

 

Celui qui aime son père et sa mère 
plus que moi… 
 

«Celui qui aime son père ou sa mère plus 
que moi n’est pas digne de moi», dit Jésus 
(Marc 10, 37 à 42). Une parole qui a de quoi 
surprendre, voir choquer. Lorsque Jésus dit 
qu’il faut aimer Dieu plus que les siens, il ne 
dit pas qu’il ne faut pas aimer les siens, mais 
qu’il ne faut pas se tromper dans les priorités. 
Un amour authentique pour Dieu n’est pas en 
concurrence avec l’amour que l’on porte aux 
siens, mais il peut le transformer. Dans la foi, 
je peux dire merci pour mes proches et les 
aimer pour qui ils sont dans une juste proxi-
mité et une juste distance sans en faire un 

absolu. Ainsi, l’amour de Dieu peut contribuer 
à mieux aimer les siens dans un bon équi-
libre. Quiconque donnera à boire ne serait-ce 
qu’une coupe d’eau fraîche à l’un de ces pe-
tits… dit Jésus dans ce même récit. Aimer, 
c’est partager un verre d’eau. Lorsque Paul 
parle de l’amour dans la première épître aux 
Corinthiens, il ne parle pas de livrer son 
corps, ni de distribuer tous ses biens, mais de 
pardonner, de croire et d’espérer. C’est dans 
la patience, dans les petites choses du quoti-
dien que nous aimons vraiment. L’accueil, 
l’attention à l’autre et le partage du verre 
d’eau sont des petites bontés qui peuvent 
faire beaucoup de bien.  / sr 

Prière de Jean-Marc Richard 
 

A toi qui es Amour. 

Toi qui nous as donné plus que la vie. 

Je voudrais te dire Merci, de tout mon cœur, de tout mon corps. 

Quand je te dis Merci, je le dis aussi à celles et ceux qui luttent 

contre la souffrance, la haine et le racisme. 
Je le dis en pensant aux femmes et aux hommes qui soignent, qui 

accompagnent, qui aident avec conviction et passion. 

A celles et ceux qui consacrent leur vie aux autres et combattent 

la violence et le rejet par l’empathie et le don d’eux-mêmes. 

Je te dis Merci de ne pas nous avoir abandonnés et de donner ton 
énergie pour sauver l’essentiel: l’humain, la nature et la joie. 

A ceux, fatigués, désespérés, qui pensent baisser les bras, tu dis: 

nous ne sommes pas seuls, prions ensemble, que notre énergie 

puisse donner du temps au temps pour réparer les blessures, les 

peines et les tristesses. 

A celles et ceux qui ne trouvent pas de sens, 
tu dis: battez-vous pour le plus fragile et offrez-lui votre main ou 

votre épaule. 

Je te le demande, aide-moi, aide-nous à nous pardonner et à le 

faire pour les autres aussi. 

Donne-nous la force de ne pas juger, de ne pas condamner, de ne 
pas exclure. 

Accorde-nous la patience, la sérénité, pour mener le combat 

contre le mal, l’égoïsme, le rejet de l’autre. 

Prête-nous ta force, ta bienveillance, pour nous soutenir dans la 

construction des ponts qui nous rapprochent et la destruction des 

murs qui nous séparent. 
A toi qui es l’Amour. 

Permets-moi de te dire je t’aime et de partager ma gratitude avec 

toi et avec celles et ceux qui comme toi sont Amour. 
 
 



 

 

 

Vous allez devoir trouver dans la grille tous les mots de la série qu'il vous 
faudra cocher. Ces mots peuvent être placés verticalement, horizontale-
ment ou en diagonale. Ensuite, il vous restera 14 lettres. Avec ces lettres, 
vous devrez trouver le nom de la personne qui a trahi Jésus.  

 

 

Quels chiffres manque-t-il pour obtenir un total de 12, 
comme le nombre de tribus d’Israël? Ce nombre est obtenu  
en additionnant  les quatre chiffres placés horizontalement 
ou verticalement. 

Cours de conversation allemande 
 

La Croix-Rouge recherche une ou deux personnes 
pour donner des cours de conversation allemande 
de façon régulière, aux personnes réfugiées ukrai-
niennes au centre d’hébergement de Prêles. 
Les personnes intéressées sont priées de s’adres-
ser à: 
Mme Véronique Muller, responsable des bénévoles, 
au N° 078/851 98 70. 
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Décembre 

3 10h00 Culte à la Blanche Eglise,  La Neuveville  J. Ebbutt  

10 10h00 Culte à Diesse avec le Chœur de Lignières   S. Rouèche 

17 17h00 Culte de Noël des familles à Diesse   S. Rouèche 

24 23h00 Culte de la nuit de Noël à Diesse  X S. Rouèche 

25 10h00 Culte de Noël à Diesse  X S. Rouèche 

31 10h00 Culte à La Neuveville   J. Ebbutt  

Janvier 

7 10h00 Culte de l’Epiphanie à Diesse X S. Rouèche 

14 10h00 Culte à Nods  M. Pedroli 

21 10h00 Célébration œcuménique à la Blanche Eglise, La Neuveville  Tous les officiants 

28 10h00 Culte régional Lac-en-Ciel à Diesse  S. Rouèche 

Février 

4      17h00 Culte Clin Dieu à la Blanche Eglise,  La Neuveville   J. Ebbutt  

11 10h00 Culte à Nods   M. Pedroli 

18      10h00 Culte à Diesse, culte commun Nods-Diesse (Dimanche de l'Eglise)  X M. Pedroli / S. Rouèche 

25 10h00 Culte à Diesse   S. Rouèche 

Mars 

3 10h00 Culte à Nods, Terre Nouvelle  M. Pedroli 

10 17h00 Culte Clin Dieu à Diesse   S. Rouèche 

17 10h00 Culte du souvenir à Diesse  S. Rouèche 

24 10h00 Culte des Rameaux à Diesse,  caté 9H  J. Ebbutt / S.Rouèche 

29 10h00 Culte de Vendredi-Saint à Nods X M. Pedroli 

31 10h00 Culte de Pâques à Diesse X S. Rouèche 

Un service de voiture est à disposition pour tous les cultes. 
Horaire:  9:35 Ecole Prêles / 9:40 la Poste Lamboing 

(Si culte à Nods ou La Neuveville: 9:45 au centre du village à Diesse) 
S’annoncer au 032 315 27 37 (pasteur S. Rouèche) 

 

A la fin du mois d’août, les ornithologues suisses et même 
de l’étranger, affluent au Chasseral pour observer un bel 
oiseau rare, le Pluvier guignard. Cet oiseau migrateur très 
particulier est de passage dans notre région, il s’arrête 
quelques jours, pour une escale de repos dans les pâtu-
rages sommitaux du massif jurassien. Ce milieu déboisé 
ressemble à son lieu de nidification, la toundra nordique.  
La particularité de ce magnifique limicole est d’avoir les 
rôles sexuels inversés. En effet, chez les Pluviers gui-
gnards, c'est le mâle qui couve les œufs et s'occupe des 
petits. La femelle fait la cour aux mâles au printemps et 
son plumage est plus coloré que celui du mâle. 
Son parcours continuera jusque sur les hauts plateaux 
arides du Maghreb, où il passera l’hiver. 

Jean-Michel Progin 


